
                                                               

 

ACTA COMISIÓN DE TRABAJO 2 AGENDA 21 PINTO 

 

FECHA: 22 de abril de  2010 

HORA: 19:00 

LUGAR: Centro Municipal de Servicios Sociales Federico García Lorca 

MOTIVO: Agenda 21 Local Pinto 

 

Asistentes: 

David Manzano (Asesor de la Concejalía de Medio Ambiente) 

Roberto Sierra Carballo (Delegado de la Comisión 2) 

César Serrano Ayuso (MIA) 

Cristina Lorca Ortega (MIA) 

Jorge Sánchez-Casas Padilla (Vecino) 

Carlos de la Calle (UDyD) 

Mercedes Albariño López (UGT) 

Guillermo Bellettini (PP) 

Jacinto Gálvez Gallardo (PP) 

Fco. José Pérez García (PP) 

Francisco Bañuelos (PSOE) 

Pedro Heras Manso (Observatorio CIMAS) 

 

Orden del día: 

 

1. Información de las actividades y proyectos previstos en materia medioambiental en el 

municipio, relacionados con la Comisión.  Revisión de la situación en que se encuentran las 

actuaciones prioritarias. 

2. Planteamiento de nuevas ideas para la consecución de las actuaciones prioritarias de la 

Comisión.   

3. Ruegos y preguntas. 

 

 



1. Información de las actividades y proyectos previstos en materia medioambiental en el 

municipio, relacionados con la Comisión.  Revisión de la situación en que se encuentran las 

actuaciones prioritarias. 

 

David Manzano (como asesor de la Concejalía de Medio Ambiente) explica los proyectos 

previstos desde Medio Ambiente relacionados con las acciones prioritarias. 

 

a)  Mejora de la actual protección de la red de caminos y senderos de uso público en el medio 

natural mediante la disposición de medios económicos, materiales y humanos. (Acción 2.1.2) 

 

Se informa que los caminos deteriorados comenzarán a arreglarse cuando las condiciones 

meteorológicas mejoren y que la empresa encargada de la construcción de las vías 3 y 4 de RENFE 

reparará los desperfectos ocasionados en la zona cuando finalice sus trabajos. 

 

En cuanto a la Cañada Real Galiana, los camiones que transitan por ella cargados de lodos procedentes 

de depuradoras ocasionan algunos desperfectos en el firme, aunque no se puede impedir que transiten 

por allí por que llevan los permisos necesarios de Vías Pecuarias para hacerlo y también llevan los 

certificados sobre el cumplimiento de la normativa en cuanto a la composición de los lodos. Desde el 

Ayuntamiento se solicita a Vías Pecuarias que restrinja el paso de estos vehículos y que arregle el firme 

de la Cañada. 

 

b) Potenciar actividad agrícola tradicional y conservación de las zonas húmedas. (Acciones 2.1.10, 

2.3.6, 2.1.11 y 2.4.5) 

 

Se informa a los asistentes de la puesta en marcha de los huertos urbanos ecológicos en la finca Sika y 

de su posible ampliación para el año que viene dado el éxito que han tenido. Dos parcelas serán 

ocupadas por la asociación Aulaga Ecologistas en Acción y otras dos por el Centro de Día para 

Mayores Santa Rosa de Lima con fines didácticos. 

 

c) Control de las emisiones y vertidos de las empresas. (Acciones 3.5.1, 3.5.2 y 3.1.7) 

 

Se explica que se está elaborando un inventario de las empresas ubicadas en Pinto, donde aparezca 

información sobre residuos y emisiones que puedan generar. Una vez finalizado este inventario la policía 

local hará visitas periódicas a  las empresas para controlar la gestión de estos residuos y emisiones. 

 



Por otro lado existe  una asesoría gratuita a empresas a través de la “Línea Verde” disponible en el 

Ayuntamiento. Cualquier empresa dada de alta en este servicio puede reclamar información legal, 

incluido todo lo relativo a la gestión de residuos, emisiones, etc…, y en el plazo de 24 horas obtener una 

respuesta. 

 

d) Establecer unas condiciones concretas que obligatoriamente deberán ser tenidas en cuenta en 

todas las realizaciones y remodelaciones de parques para que se utilicen técnicas y criterios 

ecológicos, y para que se consulte a especialistas y técnicos/as en zonas verdes. (Acción 5.3.10) 

 

Se informa que hubo una reunión con la dirección facultativa del Sector Industrial II que se aprovechó 

para proponer la sustitución de césped en las zonas verdes previstas por especies autóctonas, de bajas 

necesidades hídricas y especies xéricas, además de riego por goteo. Finalmente se aplicarán estos 

nuevos criterios en dichas zonas verdes. 

 

También en el Sector Mechina se tiene previsto un ajardinamiento sostenible con riego por goteo, 

utilización de gravas y especies xéricas. 

 

Por último se comunica que se están sustituyendo progresivamente las praderas de césped, así como 

implantando paulatinamente riego por goteo en las zonas verdes del municipio. Con ello, además de 

reducir el consumo de agua,  se reducen los costes de mantenimiento. 

 

e)  Balance residuos 2009 y mejoras en sistema de recogida. 

 

Se van a “colgar” en la Web municipal los datos de los balances de la Recogida de Residuos Sólidos 

Urbanos, Recogida Selectiva y Punto Limpio que se comentan en la Comisión: 

 

· Recogida de papel y cartón: Se destaca el descenso en el volumen de residuos recogidos en los puntos 

existentes (contenedores en la calle, colegios, comercios y edificios municipales). Se considera probable 

que el descenso sea debido a la crisis, que ha incidido en un menor consumo. La recogida en comercios 

se realiza  puerta a puerta los lunes, miércoles y viernes a partir de  las 14:00h a través de Carpa, se trata 

de un servicio gratuito para los comercios que se adhieren. 

 

· Vidrio: Se han acercado los iglús de recogida de vidrio a los bares y negocios de hostelería con lo que 

se ha incrementado considerablemente el volumen de vidrio recogido. Ecovidrio se encarga de la 

recogida y de la ubicación de los iglús, por lo que se le puede plantear nuevas ubicaciones. 

 

· Envases: Es el residuo que ha experimentado un mayor incremento en su recogida. 



 

· Voluminosos: La recogida se realiza puerta a puerta y en la calle. 

 

· Residuos orgánicos: Se ha producido un descenso en el volumen recogido de estos residuos, 

probablemente debido al aumento del reciclaje de envases y vidrio y también por el descenso del 

consumo a causa de la crisis. Esto supone un ahorro importante para las arcas municipales, puesto que 

al reducir el volumen se reduce también el coste que implica llevar este residuo al vertedero. 

 

· Ropa usada: Existe un convenio con la asociación Contra la Violencia de Género que es quién gestiona 

la recogida de estos residuos a través de una empresa que se encarga también de la disposición gratuita 

de contenedores caninos en Pinto y de su recogida. Se informa que el convenio vence y hay que 

renovarlo. Ante las dudas planteadas por alguno de los asistentes sobre el destino y el uso que se hace 

de esta ropa se comunica que se intentará averiguar qué es lo que se hace exactamente con este residuo 

una vez recogido. 

 

Por otro lado, se informa que se ha realizado un mapa digitalizado de los puntos de recogida de Residuos 

Sólidos Urbanos con la colaboración de una estudiante en prácticas de la URJC en la Concejalía de 

Medio Ambiente. También se recuerda que existe un servicio de recogida gratuita de aceite de cocina 

usado para las comunidades de vecinos gestionado por Ravusa. Los asistentes reclaman que se publicite 

más este servicio gratuito. 

 

En cuanto a la sensibilización sobre recogida selectiva algunos asistentes reclaman la realización de 

campañas para mejorar la separación de residuos, incidiendo, por ejemplo, en la diferenciación entre 

vidrio y cristal o en campañas a través del programa “Galiana”. Desde el Ayuntamiento se destaca que se 

están haciendo campañas a través de Ecoembes en la revista municipal o a través del Ministerio de 

Medio Ambiente con una campaña de concienciación sobre el uso de bolsas de plástico. 

 

2. Planteamiento de nuevas ideas para la consecución de las actuaciones prioritarias de la 

Comisión.   

 

Se plantea a los asistentes dejar este punto del orden del día para la próxima reunión que tendrá lugar en 

la segunda quincena de mayo. En esa próxima reunión de la Comisión se plantea también la posibilidad 

de identificar nuevas acciones prioritarias. 

 

 

 

 



3. Ruegos y preguntas. 

 

Jorge Sánchez-Casas Padilla pregunta si se tiene previsto elaborar el mapa de ruidos del 

municipio. David Manzano comenta que finalmente la elaboración del mapa de ruidos no ha 

podido llevarse a cabo a cargo de la financiación del Plan E y que el Ayuntamiento no cuenta con 

el presupuesto necesario para hacer un mapa de ruidos cuyo presupuesto estaría entre los 

100.000 y los 300.000 €. Informa, además, que se intentó hacer una medición de ruidos en la 

Calle Real con una baliza, pero que ésta desapareció a los 4 días de instalarse. Algunos 

asistentes comentan que si no puede hacerse en todo el municipio que al menos se obtengan 

datos de RENFE, que debe realizar un estudio en la zona de influencia de sus vías a su paso por 

el municipio por la ampliación de la 3ª y 4ª vía, y datos de la N-IV. Jorge Sánchez-Casas Padilla 

pregunta si es posible hacer el mapa de ruidos con los técnicos municipales y David Manzano 

informa que solo hay un técnico encargado de ese tema y a parte de otros cometidos realiza 

visitas a los locales a la hora de dar licencias de aperturas y ante denuncias por exceso de ruido. 

 

Respecto al tema de los lodos Cesar Serrano Ayuso considera que son nocivos porque llevan 

metales pesados que al utilizarse en agricultura entran en la cadena alimentaría y porque emiten 

gases nocivos para la salud y propone hacer una normativa más restrictiva sobre su composición 

y uso que el Decreto Ley existente. Otras personas ven inviable hacer una ordenanza más 

restrictiva que el Decreto Ley existente y proponen concienciar a los agricultores para que dejen 

de usarlos. 

 

Por último, David manzano hace mención a las medidas que se están tomando respecto a la 

plaga de palomas y de conejos. Sobre las palomas, se ha pedido permiso a la Consejería de 

Medio Ambiente para usar halcones peregrinos en el casco urbano con el fin de ahuyentar a las 

palomas. Esta medida es gratuita y se repetirá cada cierto tiempo. En relación a los conejos se 

ha solicitado otro permiso a la Consejería de Medio Ambiente para capturar, vacunar y trasladar 

a otros cotos de otras provincias donde hay déficit de conejos ya que en Pinto están causando 

daños en los arbustos y árboles de pequeño tamaño en algunas zonas verdes del municipio. 

 

Se agradece la presencia a los asistentes y se cierra la sesión a las 20:45 


